Integrative Onkologie am Klinikum eine Herzensangelegenheit

Auch nach über zehn Jahren noch hoch motiviert: Brigitta Schöner für Förderverein Familiengesundheit Oberpfalz unermüdlich im Einsatz

Amberg. (ads) Der Förderverein Frauengesundheit Oberpfalz (FFGO) wurde auf Initiative von Professor Anton Scharl am Klinikum St. Marien Amberg 2001 aus der Taufe gehoben. Damals war der FFGO der erste Gesundheitsverein in Bayern. Den Vorsitz hatte bis 2009 Eni Mattyasovszky, die von Brigitta Schöner in diesem Ehrenamt beerbt wurde. Sie bekleidet es seitdem mit außerordentlichem Engagement und sehr viel Herzblut.

Ihr steht seit Oktober 2019 Andrea Neumeier als Stellvertreterin zu Seite. Seit 2001 fungiert Christel Luber als Schriftführerin. Schatzmeisterin (seit 2018) ist Tonia Auer. Seit der FFGO-Gründung wurde eine ganze Reihe von Vorhaben für an Krebs erkrankte Patientinnen umgesetzt: "Schmetterling" – das erste Projekt in Bayern zur psychologi-

schen Betreuung krebskranker Patienten am Krankenbett, sechs Familiengesundheitstage in Amberg und Weiden, drei Auflagen der Gesundheitsschule pro Jahr zu verschiedenen Themen, die Initiierung des Projekts "Hilfe, wenn die Seele weint" und das Erfolgsprojekt "Offenes Atelier für Frauen mit Krebs" unter der Leitung der Kunsttherapeutin Michaela Peter.

Hoch motiviert ging Brigitta Schöner 2009 ihre Aufgabe als Vorsitzende an. Sie war nach ihrer Brustkrebsoperation von einer der Psychologinnen im Klinikum auf das Kunsttherapieprojekt "Offenes Atelier für Frauen mit Krebs" aufmerksam gemacht worden: "Ich habe durch die Teilnahme am Ausdrucksmalen große Hilfe erfahren." Während dieser Therapie, die zu diesem Zeitpunkt noch ausschließ-



Stolz ist Brigitta Schöner (links) auf die Auszeichnung "Weißer Engel" durch Bayerns Gesundheitsministerin Melanie Huml (rechts).

lich privat finanziert worden sei, wurde sie auf die Möglichkeit hingewiesen, dem FFGO beizutreten. Schöner hatte laut eigenen Aussagen triftige Gründe, bald nach ihrem Beitritt den vakant werdenden Vorsitz zu übernehmen. Schöner

SPENDENKONTO

Stets auf Zuwendungen angewiesen

Der Förderverein ist auf Spenden auf folgendes Konto angewiesen: Spendenkonto Förderverein Familiengesundheit Oberpfalz – FFGO bei Sparkasse Amberg-Sulzbach IBAN DE56 7525 0000 0200 3709 30.

führte seit deren Gründung die Amberger Selbsthilfegruppe "Von Frau zu Frau" und hatte dafür mehrere Ideen, die ihr als Vorsitzende des FFGO leichter realisierbar schienen. Ihre erklärten Ziele als Vorsitzende sind: "Ich würde gern den Verein mehr publik machen, damit die Menschen wissen, welche Mittel Kranken und Gesunden zur Verfügung stehen und wie sie damit umgehen können und sollen."

Als Erfolge verbuchte sie Aktivitäten, die in ihrer Amtszeit zu bestehenden Projekten hinzugekommen sind: Schminkkurse für Frauen, die durch Chemotherapie Haare, Wimpern oder Augenbrauen verloren haben; Kochen nach Vorgaben der Traditionellen Chinesischen Medizin und die Herz-Kissen-Aktion. Als Herzenswunsch bezeichnet sie das Projekt Integrative Onkologie am Klinikum, an dessen Realisierung der FFGO 2015 federführend beteiligt gewesen sei. Zur Realisierung war 2017 die Umbenennung von Förderverein Frauengesundheit in Förderverein Familiengesundheit Oberpfalz notwendig.